

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.368

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.  
Por trimestre..... 5,50  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 3,50  
Por trimestre..... 7

VIERNES 15 DE AGOSTO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV

## Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Don Rafael Garcia Vazquez, Juez municipal è interino de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido.

En virtud de lo dispuesto en auto del día de hoy, dictado en expediente promovido en este Juzgado, y por ante el infrascripto Escribano, por doña Maria de los Dolores y doña Maria de la Concepcion Moreno Caraciolo y Toledo, no, sobre que se les declare herederas ab-intestato de su difunta hermana doña Antonia Moreno Caraciolo; explico el presente, segundo edicto, por el que se cita y llama á los que se oscan con derecho á heredarlo, para que comparezcan á deducirlo en el término de veinte dias, á contar desde la insercion del presente en el Boletín oficial de la provincia; bajo apercibimiento de pararse el perjuicio que en derecho haya lugar; debiendo advertir, que hasta la fecha se han presentado en solicitud de dicha herencia, las citadas hermanas de la finada y don Ricardo Amaya y Moreno Caraciolo, en representación de su difunta madre doña Joquina Moreno Caraciolo, tambien hermana de las anteriores.

Dado en Córdoba á once de Agosto de mil ochocientos ochenta y cuatro.— R. Garcia Vazquez.—El Escribano, Manuel Guillen.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—En la Academia general militar se ha establecido un curso preparatorio para carrer de especiales del ejército.

Pasan de 500 los alféreces de infantería y caballería que han solicitado ingreso en dicho curso.

Parece que solo serán admitidos los cien aspirantes de mejores notas.

—Un periódico militar dice que puede darse por segura la ampliacion hasta 200 de las plazas que han de admitirse en la Academia general de Toledo.

Esto supone un aumento de 45 plazas sobre las anunciadas.

—Las noticias recibidas ayer de San Sebastian, San Ildefonso, El Escorial y Santander y Bilbao dicen que en el día de anteyer fué tal el calor que hizo en aquellas poblaciones, que hace años no se ha conocido temperatura semejante.

—Pamplona 12.—En el palacio de la

diputacion se ha verificado á las tres y media de la tarde una brillante recepcion en honor de S. M., habiendo concurrido todas las corporaciones civiles, militares y eclesiásticas, y comisiones numerosas en representación de todos los pueblos de la provincia.

Despues S. M. ha concurrido á los toros, en cuya plaza fué objeto de un entusiasta recibimiento y ovacion unánime de los concurrentes á la misma, que llenaban por completo todas las localidades.

A las siete y media ha tenido lugar el banquete que en honor de S. M. ha dado la diputacion. S. M. está muy complacido de las muestras de simpatías y adhesion de que es objeto.

—Habiendo fallecido del cólera en Saint Loup, sufers de Marsells, un taliano, su familia se llevó todas las ropas y dejó desnudo y abandonado el cadáver. La policia no hizo nada, hasta que al dia siguiente el vicario de la parroquia se presentó para bendeicir al muerto. Nadie quiso acompañarle.

Estónces el vicario, viendo la indiferencia de aquellas gentes, hizo traer un carro, metió él mismo el cadáver en la caja y luego le bajó al carro para que le llevaran al cementerio.

—En breve se pondrá al despacho de S. M. un decreto autorizando la adquisicion por concurso, entre los mineros de Gijon, de 20.000 toneladas de carbon para las necesidades de la armada.

El ministro de Marina no perdona medio de favorecer en cuanto es posible los intereses de la industria nacional.

—Noticias de Biarritz aseguran, y de ello nos alegramos mucho, que se halla completamente restablecido del ataque de reuma que sufrió en Panticosta el señor duque de la Torre.

—Pamplona, 13 (8:35 m.)—S. M. el rey ha salido de esta capital, siendo despedido por la multitud, que le ha aclamado sin cesar con gran entusiasmo.

—Victoria 13 (10:40 m.)—Acaba de pasar S. M. el rey, sin novedad.

—Burgos, 13 (1:22 t.)—Llegó su majestad el rey sin novedad, y sale en este momento para La Granja.

—Segun dice un periódico de Salamanca, ha fallecido en aquella ciudad el ministro del Tribunal Supremo don José Muñiz.

—Dice El Liberal:

«De una alcaldada famosa nos da cuenta una carta. Por manifestar un médico que habia viruelas en el pueblo, lo ha zampado en la cárcel el señor alcalde de Villafraanca, provincia de Toledo, señor Mezarambrós. El caso es que la viruela existe allí con bastante intensidad, por más que no lo haya dicho el subdelegado de medicina de aquel partido, y es curioso, piramidal y soberbio, que el buen alcalde haya adoptado por toda

medida higiénica y salvadora la detencion de aquel facultativo.»

—Anteyer se reunió en Zaragoza el consejo del ferro-carril de Calfranc, nombrando una comision para que tan pronto como los ministros regresen á Madrid, gestione la pronta ratificacion del tratado internacional, único requisito que falta para dar principio á las obras.

—Personas que merecen entero crédito á la Revista de Almendralejo, y que han visitado los trabajos del ferro-carril de Mérida á Sevilla, aseguran al colega extremeño que las pilas de los puentes, en la seccion de Llerena al Pedroso, están en malas condiciones y carecen de la anchura necesaria para sostener los tramos de los puentes.

—Se dice en Oviedo que el rey visitará las poblaciones de Avilés, Soto, Fravia y Villaviecosa.

—Segun El Obrero, de Almaden, la Compañía del ferro-carril de Madrid á Badajoz ha colocado con 7000 raslas de sueldo al zapatero don Eduardo Hervás, que tan altos servicios prestó despues de la catástrof del puente de la Alondria, proponiéndose residir en Almadenjos.

—Noticias de Santiago dicen que en aquella ciudad se crea que los reyes de España y de Portugal asistirán el año próximo á las grandes fiestas que se proyectan con motivo de la invencion de las reliquias del Apóstol.

—Al cabo de veinte meses, ha terminado la huelga de los oficiales cuberos de la comarca de Villanueva y Geltiú. Los de Tarragona han tenido que pasar á Vinaróz y Benicarló, porque en aquella capital ha cesado casi del todo el embarque de vinos. El sábado solo se veian en el puerto un vapor, cuatro buques de cruz y una veintena de cabotaje, número reducidísimo que no se habia conocido en muchos años.

—En Fregeneda hay destacada una compañía del ejército para conservar el órden, y todavia se hace necesaria la instalacion de un puesto de la Guardia civil.

Segun El Adelanto, de Salamanca, existe tal rivalidad entre los vecinos y los trabajadores del ferro carril, que raro es el día que no ocurre alguna desgracia. Los provocadores son casi siempre los de Fregeneda, sin que se acierte á penetrar la causa; pues la permanencia de los carrileros, como ellos dicen, deja en la poblacion bastante beneficio, y ha hecho subir de tal modo el valor de la propiedad, que casas que antes rentaban á lo sumo 1000 reales al año, hoy rentan 14 ó 16000.

Sea como quiera, las colisiones y escándalos son el pan cotidiano, y los muchos extranjeros que allí residen juzgarán al país por aquella muestra la-

mentable que nos trasporta al interior de Africa.

—Atribuyese muchísima importancia á la alocucion que está preparando Su Santidad para el próximo Consistorio.

—De regreso de Betelú llegó ayer á esta córte el general señor Primo de Rivera.

—Telegrafian de Pamplona que á las tres y media de la tarde se verificó en el palacio de la Diputacion provincial la recepcion oficial, á la que asistieron todas las autoridades civiles y militares, el clero y representantes de todos los pueblos de la provincia. Terminada la recepcion, el rey asistió á los toros, verificándose á las siete de la tarde un banquete en la Diputacion, á la que asistieron las autoridades civiles y militares.

—A las diez menos cuarto, hora en que terminó el banquete, el rey se trasladó al teatro, donde se daba una funcion en su honor.

A las doce y media de la noche la Sociedad de conciertos de Santa Cecilia dió una serenata al rey en el palacio de la Diputacion, la que terminó despues de la una.

Hoy saldrá la regia comitiva con direccion á la Granja.

—Un acuerdo de gran importancia tomó ayer el señor marqués de Bogaraya.

Teniendo presente el alcalde presidente la falta de trabajo entre las clases obreras, y la urgente necesidad de terminar en un breve plazo las obras que faltan en el nuevo cementerio, tanto en lo concerniente á la apertura de calles, replanteos y otras obras, ha dispuesto sean admitidos cuantos trabajadores se presenten desde hoy, en el citado cementerio, abonándoseles como jornal dos pesetas diarias.

Esta medida tiende principalmente á conjurar la crisis obrera que se presenta para el próximo invierno, pues habiendo disminuido mucho las construcciones, quedarán sin trabajo gran número de braceros.

—En la conferencia que celebrará hoy el ministro de la Gobernacion con el cardenal Moreno, se acordará el día y forma en que se ha de bendeicir el nuevo cementerio.

—El señor Albacete, combrado p'empotecionario para negociar el tratado de comercio con los Estados Unidos, dió principio ayer á sus trabajos con el representante de dicha república americana, presentando las bases sobre que han de descansar las negociaciones.

La discusion fué larga, y sin que en ella se adoptase ningun acuerdo importante.

El señor Albacete puso en conocimiento del ministro de Estado el resultado de esta entrevista, primera de las que se proponen celebrar los negocian-

tes del tratado, que volverán á reunir el jueves en el ministerio, en cuyo día el representante de los Estados Unidos presentará las contraproposiciones proyectadas.

Como el señor Eldaayen sale hoy acompañado al rey en su larga expedicion, no precipitarán sus trabajos los negociadores.

—Parece que la circular redactada en las últimas reuniones de la izquierda l obtenida la aprobacion del señor duque de la Torre.

—Dicen de Igualada que en la primera seccion del ferro carril transversal que compranda desde Tarragona á Port de Armentera, trabajan en la actualidad unos 500 trabajadores, asegurándose que la comarca que á fines del año actual podrá inaugurarse la antedicha seccion, pues pasan de 18 los kilómetros de via del todo esplanados.

—Se ha dispuesto que la escuadra de instrucion que se encuentra en el Ferrol salga inmediatamente para Gijon.

El sábado ó domingo saldrá para mismo punto la fragata Navarra, á cuyo bordo irá el capitán general del expresado departamento marítimo.

—Parece que dentro de muy breves dias se publicarán por la direccion de Obras públicas los anuncios de 14 ó 15 subastas para la construccion de varios trozos de carreteras, algunos puentes un ferro carril económico desde las cañteras Las Serretas á la playa de Casillon, para el transporte de la piedra que ha de emplearse en la construccion mencionado puerto.

—De la manera más autorizada, con los mejores informes oficiales, podemos asegurar que el anuncio de Su Santidad mantiene y mantendrá, nombre del mismo P. nífice, las mejores y más cordiales relaciones con el gobierno del rey.

Cuanto se diga en contrario es se llamará gratuito.

—El señor Becerra se propone hacer una excursion por diferentes provincias propagando las doctrinas izquierdistas.

—Lee nos en La Integridad:

«Dice un periódico de oposicion que la visita de S. M. el Rey á Asturias no será estéril para las clases industriales de aquella region, pues sabido es que la fabrica militar de Trubia mantene en su taller un gran número de operarios de dicha importante comarca, que hoy, con las reformas proyectadas, verán ensanchada la esfera de su actividad, y, por tanto, más despejado el horizonte de su porvenir.

El dinero que se gasta en el materia de guerra quedará en el país con las reformas fabriles que se piensan llevar á la realidad, pues tambien, y coincidiendo con la apertura de talleres para la fabricacion del acero en Trubia, la direccion del arma piensa en aumentar la indus-

— 1220 —  
dicho muy bien, todo se ha olvidado.

Y el caballero tendió la mano al conde, que se la estrechó amistosamente.

—Mi querido Bernao,—dijo el preboste de Paris acercándose al conde;—en el alma siento haber llegado á dudar de vos un solo instante, y de nuevo os hago presentes mis esplicaciones; sed vos indulgente para un desgraciado padre que no vive desde el día en que le arrebataron á su hija.

—¡Yo os juro que encontraremos á la señorita Diana!—esclamó calorosamente el conde estrechando entre las suyas las manos que le ofreció el señor de Amont.

—Por lo que á mí hace,—dijo Herbant, tomando á su vez la palabra,—me conceptúo dichoso por haber contribuido á tu libertad.

—Gracias, marqués; por ello os debo eterna gratitud, como asimismo al señor baron de Grandair.

— 1221 —

Marcos se inclinó sin responder. Aún no habia abierto la boca durante toda la precedente conversacion.

—Sin embargo,—dijo La Guiche sonriendo,—restan aún dos hechos que no me esplican.

—¡Hola! ¡hola!—dijo el conde.—Parece que eres más difícil de contentar que el lugarteniente civil y el prebostazgo todo. Veamos, pues, qué es lo que aún no te esplican.

—Al presente me esplican perfectamente la causa de tu rapto y de tu secuestro; pero no así de los motivos que han inducido á La Chesnaye á apoderarse de la baronesa y de la señorita Diana.

—Lo primero, mi querido La Guiche, tiene fácil esplicacion con solo mirar á nuestra divina amiga.

—¿Cómo?

—¿No es la más seductora belleza de toda la córte?

—¡Oaramba! ¿La Chesnaye estaba enamorado de vos, baronesa!

— 1222 —

pañeros, que la vigilaban muy de cerca; que no se la habia hecho ni se la haria dueño alguno, que seria devuelta á su padre el mismo día en que el La Chesnaye fuese ahorcado, pero ahorcado sin acompañamiento de torturas alguna; que la detencion de la jóven solo cesaria despues de la muerte pura y simple del condenado.

Y dijo el conde:

—Por consideracion al señor de Amont, los jueces se han abstenido de aplicar el tormento, conforme al deseo expresado por La Chesnaye.

—¿Cumplirá su palabra en lo relativo á mi hija?—preguntó el preboste.

—¿Qué opináis, señor conde?

—Así lo espero, mi digno amigo.

—Y yo no creo tal,—dijo bruscamente Van Helmont. El móvil de su conducta no ha sido otro que el de engañar una vez más á la justicia y eludir el merecido castigo de sus crímenes escapando al tormento. Los jueces, llevados de un sentimiento disculpable, cedieron, es verdad, á la

— 1217 —

y usurpar mi apellido y mis títulos, é yo estaba en libertad?

—¡Cómo!—acaso queria suplantarte?

—Así como sueña.

—¡Yah! Ahora lo comprendo...

—¡Gracias á Dios!

—El caso es que la cosa era hacedera y posible.

—Y tanto, gracias á la malhadada broma que me ha jugado doña Naturaleza. ¡Por los clavos de Cristo! Creo que si La Chesnaye se vistiera con un traje igual al mio, me costaría trabajo reconocerme. Y es que nuestro parecido es realmente fabuloso. Cuando ví al bandido cara á cara, creí hallarme enfrente de un espejo. ¿No es así, baronesa?

—En verdad que es maravilloso,—respondió Catalina.—Los jueces se han quedado atónitos. Y ello es de todo punto desagradable para vos, querido conde, porque al fin y á la postre, el hombre á quien van á colgar de la horca es vuestra propia vera esposa.





